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就經濟適度多元事宜提出質詢

“經濟適度多元”提出多年，歷屆政府亦為之努力推動。然而至今並未
改變本澳產業過度單一的狀況，在新冠肺炎疫情反反覆覆衝擊下，有
關成效更加暴露無遺。本屆政府首份施政報告指出“特區歷屆政府多
年來在推動經濟適度多元發展方面作了努力，但成效並不明顯”，
二0二一年度施政報告更指出“在旅遊博彩業基礎上發展的縱向多元
化，並不能從根本上改變“一業獨大”的狀況，迫切需要深入探索和開
拓經濟適度多元的路子”。
 
經濟適度多元是本澳實現可持續發展的必由之路，但既要量力而行，
更要選對方向。本澳屬微型經濟體，土地資源有限，人力資源缺乏，
尤其產業結構過度單一，不但擠壓了其他產業發展空間，人力資源及
技能亦過度偏向單一產業，為新興產業發展帶來不利因素。國家主席
習近平在慶祝澳門回歸祖國二十周年大會暨第五屆政府就職典禮上指出
“要結合澳門實際，在科學論證基礎上，選準經濟適度多元發展的主
攻方向和相關重大項目”。
 
針對往屆政府將中醫藥、會展、特色金融及文創作為經濟適度多元發
展方向但成效不彰的問題，本屆政府提出以中醫藥研發製造為切入點
的大健康、現代金融、高新技術、會展商貿和文化體育等作為經濟適
度多元突破口，更制定《人才引進法律制度》法案，希望藉人才引進
推動有關產業發展。不過，有關經濟適度多元發展方向是否切合澳門
實際還有探討的空間。
 
因此，本人提出以下質詢：
 
第一，本屆政府調整經濟適度多元主攻方向，雖降低對旅遊博彩業的
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依賴，有助真正實現經濟多元發展，但本澳是否有能力在相關產業做
出成績，社會仍有疑慮。請問，政府基於哪些因素或經過怎樣的考量
將相關產業定為經濟適度多元發展主攻方向？
 
第二，經濟適度多元既要選準主攻方向，亦要在各主攻方向內優選一
批重大項目，集中力量，協同攻關，取得突破，盡快實現產業化和效
益化。請問，政府針對各新興產業內部有無重大攻關項目規劃？至今
有何進展？
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